

## Elecciones Municipales y Gobernador Regional del Biobío

Medios UdeC

Diario Concepción

tvu

Radio UdeC 95.1



SERIE DE ENTREVISTAS A POSTULANTES AL SILLÓN DEL GORE

# “Quiero instalar una central de cámaras regional, en tiempo real”: Alejandro Navarro y candidatura a gobernador regional

Christian Kairies Gatica  
contacto@diarioconcepcion.cl

Alianzas público-privadas, ciencia y tecnología y una central de cámaras regional son solo algunos de los puntos fuertes en el programa de Alejandro Navarro -Independiente con apoyo de algunos sectores del oficialismo-, candidato a Gobernador Regional en las elecciones del próximo 26 y 27 de octubre en el Biobío.

Este hito marca la cuarta convocatoria de una serie de conversaciones de los medios de comunicación de la Universidad de Concepción con las y los postulantes en dicha carrera electoral.

La periodista de Radio UdeC, Alejandra Vera González, junto al rector de la casa de estudios penquista, Dr. Carlos Saavedra, plantearon las preguntas a cada una de las siete candidaturas que postulan al sillón regional del Biobío.

“En mi vida, hice una opción por la política. Yo jugué fútbol en esta universidad (UdeC) por la

**El exparlamentario comentó su programa y detalló sus planes en caso de consolidarse como máxima autoridad regional.**

selección, y cuando había entrenamiento yo no asistía porque había asamblea de la FEC (Federación de Estudiantes UdeC), porque había otras actividades (...) Después de ir al partido, el profe me decía, ‘Navarro, la política o el fútbol’, está claro lo que elegí. Y me siento realizado con hacerlo, por eso he regresado después de ser senador. Creo que el trabajo hacia los demás es una realización y hay que tener cierta vocación”, comentó Navarro.

En su época universitaria, Navarro entró a estudiar filosofía, es ahí donde lleva a cabo una serie de participaciones que le permiten vincularse más a fondo en la política.

“Estudié filosofía. Decidimos formar el Centro de Alumnos de Filosofía aquí en un grupo de estudiantes en plena dictadura, en el año 1982, cuando ingresé a estudiar (...) Decidimos que había dos grandes desafíos: primero, sacar a los rectores militares. Esta universidad tenía rectores designados, Guillermo Clérico era uno, además, militar (...) Formamos el primer Centro de Alumnos de Filosofía, que

FOTOS: ISIDORO VALENZUELA M.



## Sector pesquero

Es que no solamente tomó como ejemplo el caso de la importante siderúrgica recién cerrada en el Biobío; también se refirió al sector pesquero y la necesidad de sacar adelante las reformas pendientes en el rubro.

"El tema de la sardina y el jurel es muy complejo. No porque haya una depredación, no. Tuvimos el problema de la sobreexplotación, pero hoy día el problema principal es el cambio climático, el cambio de temperatura de la columna de agua del mar que determina que lo que hacíamos antes va a variar, el modo de pescar va a variar (...) La calificación que está teniendo Chile a nivel internacional con sus puertos es deficitaria no por la eficiencia de la carga o descarga, es deficitaria porque ha habido movimientos de trabajadores que han impedido que los puertos funcionen y es una responsabilidad principal de los priva-

dos que la administran, pero también del Estado que tiene que anticiparse para que ello no ocurra", detalló.

hizo a tiempo y el resultado es que Chile deja de producir acero y eso es grave estratégicamente, pero mucho más grave para los trabajadores en la región del Biobío", agregó.

hace teniendo facultades y poderes para tomar decisiones en la región y para articularlos con los métodos modernos por los cuales pueda ejercerse", explicó.

fue el segundo de la Universidad de Concepción. El primero fue Historia. Y comenzamos la carrera de construir una federación de estudiantes. La primera federación de estudiantes elegida democráticamente en Chile en dictadura fue la FEC, y ese quizá es el triunfo que recuerdo con mejor cariño, no solo porque había condiciones muy complejas, sino porque, además de eso, fue maravilloso. Votó más del 80% de los estudiantes", relató.

### Economía

Navarro detalló sus expectativas para fomentar el desarrollo productivo de la región. En este sentido, el candidato destacó la necesidad de generar primero un proceso de evaluación.

"Lo primero que se requiere para pensar el desarrollo productivo de la región es una evaluación de la causa de las crisis y la forma en que el Estado y el sector privado abordaron esas crisis, porque hay lecciones que sacar. En particular, respecto de la reconversión, yo tengo dudas. Lo planteé en cada oportunidad de que fuera la solución definitiva para ello y no lo fue", dijo.

Así, la solución en este aspecto se inclinaría por "la alianza público-privada, es decir, el Estado junto al sector privado, pero un Estado que invierte, un Estado que tiene recursos y que hace una apuesta fundamental por la región del Biobío", aseguró.

Pero Navarro también destacó las posibilidades que tienen Chile y la Región para generar comercio con el extranjero, oportunidades que muchas veces se dejaron pasar y terminaron en problemas mayores para la economía.

"El principal socio comercial de Chile es hoy día China, luego viene Estados Unidos. China es el principal socio comercial de 143 países del mundo y tuvimos un problema con China que produce hoy 1.600 millones de toneladas de acero, de las cuales el consumo interno ocupa 1.200 millones de toneladas y le quedan 400 millones para vender en el mundo, y como tiene que venderlo, los precios son de oferta (...) Chile produce o producía 1 millón de toneladas, 1 millón versus 1.600 millones de toneladas y creo que faltó diálogo con China; si un socio principal me está causando un problema, yo diálogo y converso para superar ese problema con mi socio principal que es China y eso no se

### Seguridad

Sobre los temas de seguridad, Navarro específico que el gobernador no tiene la facultad de tomar decisiones sobre cómo ejercer la seguridad, no obstante, precisó sus ideas para fortalecer la seguridad en la región.

"Como el gobernador actual no tiene facultad ninguna, yo digo primero tomar decisiones sobre cómo vamos a ejercer la seguridad (...) Yo quiero instalar una central de cámaras regional, en tiempo real con drones 24 horas sobre las ciudades, de tal manera que la información que se genere tenga una canalización y una centralización que permita actuar de las fuerzas policiales; eso permite que cualquier anomalía o delito pueda ser perseguido dentro de la región y donde fuere. La autonomía de los drones es extraordinaria, pueden volar cientos de kilómetros y eso permitiría mayor seguridad", dijo.

"Tenemos que construir una nueva cárcel; cuando vemos en la cordillera algunos se asustan; veremos el lugar más alejado de la población civil, 40 kilómetros, y si hay que construir caminos se construyen (...) Y tres; quiero hacer una convocatoria con fondos regionales para tener una escuela de formación de Carabineros que permita reclutar a todos los ex miembros de la fuerza armada que tengan 25 años de experiencia y una hoja de vida impecable, para decirles que el enemigo de hoy día no está afuera, está adentro. El crimen organizado es un riesgo, un peligro, evidentemente, y creo que aquello se

### Fin al centralismo

Por último, mitigar el centralismo es una de las misiones prioritarias en las ideas del candidato socialista, pues es necesario fortalecer la autonomía de las regiones y el poder de tomar decisiones por su propia cuenta.

"Viene un subsecretario a determinar cómo se repara el techo de una escuela en Tirúa y se demoran cuatro días; denme autonomía, déjenos hacer las cosas, o sea, creo que hasta ahora la situación es "ofensiva", creo que la mayor autonomía o capacidad de decisión no la regalán, no es una donación; se conquista y vamos a conquistar mayor autonomía", aseveró.

Finalmente, Navarro realizó un llamado para que los gobernadores en general comprendan que es necesario fortalecer la autonomía de gestión, fortaleciendo esto con el trabajo con universidades y demases.

"Yo espero que muchos gobernadores entiendan de que la mayor autonomía financiera y la mayor autonomía de ejecución de proyectos posibilita una mejor gestión, y allí las universidades son claves, o sea, la pelea respecto de Santiago y Concepción, lo dice Alejandro Mihovilovic, es de la época de la colonia, o sea, no es nueva; Freire, Juan Martínez de Rosa, lo vivieron y lo sufrieron; creo que eso continúa y yo esperaré de manera colectiva junto a nuestras universidades dar un paso significativo en terminar con el centralismo", finalizó.

## Ciencia y tecnología

Al igual que en los programas de otros candidatos, la ciencia y tecnología no se quedan atrás en las prioridades de Navarro, sobre todo por las capacidades científicas que tiene la región.

"Somos capaces de poner \$9.500 millones para el rally que dura tres días, bien va mucha gente, todavía no sé cuánto, y es un espectáculo, nos pone en el nivel mundial, la gente nos ve, pero sinceramente, yo preferiría que estuviéramos en el nivel mundial sobre la producción científico-tecnológica y que pusiéramos un aporte no solo al país, sino también a la humanidad y eso significa: gobierno central, con la monarquía presidencial que aún persiste, yo espero que el presidente Boric cumpla su promesa de que cuando se vaya va a tener menos poder que cuando entró, y ese poder lo delegue a los gobiernos regionales a fin de poder entonces tomar decisiones de apoyar el desarrollo científico-tecnológico", comentó.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl